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Prédication 

Comme le peuple était dans l’attente nous dit Luc.  

Nous venons de fêter Noel  et pourtant peu de choses ont changé. 

Notre Europe se voit menacer par le futur président des US, par un 

dictateur en Russie qui fait la guerre en Ukraine mais qui souhaiterait 

pouvoir récupérer bien d’autres territoires. Les islamistes essaient de 

faire des attentats sur notre territoire en recrutant parmi les jeunes 

musulmans et en cherchant à en radicaliser le plus possible, comme 

certains partis politiques qui espèrent une révolution, du désordre. 

Oups, j’allais oublier les catastrophes naturelles, inondations, méga 

feu… 

C’est effrayant !!! 

Jean, le baptiste nous dit Luc au verset 17 : Il a son van à la main ; il 

nettoiera son aire, et il amassera le blé dans son grenier, mais il 

brûlera la paille dans un feu qui ne s’éteint point. 

Jésus, nous sommes le peuple dans l’attente et nous voulons te voir 

nettoyer notre aire de tous les méchants, de tous les envahisseurs, de 

tous les conquérants, de tous les terroristes, de tous ceux qui font le 

mal, qui ne respectent pas l’autre. Où es-tu Jésus, où est passée notre 

espérance de Noel, seulement 2 semaines déjà ? 

Face à notre actualité terrible, tu es là avec nous, tu es notre 

consolateur. Nous sommes le peuple en attente de quelqu’un que nous 

ne voyons pas, que nous ne sentons pas, alors qu’il est là.  Nous 

sommes le peuple en attente de la bible d’un Christ qui est parmi eux, 

comme nous, mais qu’il ne voit pas. 



Jésus nous aidera à porter notre croix, il nous consolera face à 

l’incohérence de la mort, de la vie parfois. Et il nous ramènera à 

l’essentiel malgré la souffrance,  et seulement si on daigne lui laisser 

une place, le louer, l’adorer, avoir foi en lui dans toutes les détresses. 

Il attend notre volonté, il attend que comme Jean, nous disions : « moi, 

je vous baptise d’eau ; mais il vient, celui qui est plus puissant que 

moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de ses souliers. Lui, il 

vous baptisera du Saint-Esprit et de feu. » 

Oui, Jésus, notre frère est plus puissant que moi. 

Oui, Jésus, notre frère, nous montre la voie pour que nous soyons au 

service de tous nos frères, les humains. 

Oui, Jésus, notre frère, dit : Je suis le chemin, la vérité et la vie, pour 

que comme lui, nous portions notre croix, quelle quel soit et que nous 

vivions avec nos frères et sœurs en Christ, mais pas que. Et que 

comme Christ, nous nous mettions au service de notre communauté, 

mais pas que. 

La bible nous dit 365 fois, « n’aies pas peur ». Pourtant nos actualités, 

nos maladies, nos angoisses pour nos enfants et petits-enfants nous 

rappellent que nous sommes trop souvent sourd à la Parole, bien 

qu’elle soit répétée pour chaque jour de nos vies. 

Tout le peuple du temps de Jésus cherchait le Christ, mais il le voulait 

plus fort que tous les malheurs qui frappaient leur quotidien. Jean 

promettait un grand nettoyage. Et nous savons que ce n’est pas un 

grand nettoyeur que Dieu à envoyer mais un petit enfant, sans défense. 

Dieu n’a pas envoyé un Roi, que les mages ont trouvé dans une étable 

et bien loin d’Hérode. 

Dieu, notre Père, a envoyé au peuple l’Amour, à l’état brut, qui attend 

tout des autres. Un bébé fragile.  

A Noel à Valréas, il y avait beaucoup de bébés et d’enfants, ce qui a 

fait du bien à tous les adultes présents. Et c’est pour ces enfants et ces 

bébés que nous sommes ici et maintenant, pour leur montrer le chemin 

vers Dieu.  



Dieu, nous a choisi pour leur parler de lui par la Parole et grâce au 

Saint-Esprit qu’il a donné après la mort de Jésus.  

Dieu, nous demande d’être acteur, porteur d’Amour dans le monde 

qu’il nous a donné dans lequel les forces du mal se déchainent. Et 

comme Jean, le Baptiste, nous devons être conscient que « nous ne 

baptisons que d’eau », que nous sommes pêcheurs : «  pas digne de 

délier la courroie de ses souliers » mais que c’est bien à nous de 

baptiser d’eau, les générations qui viennent en notre Eglise. C’est à 

nous de parler de Jésus, de son histoire, que sa Parole est la vérité. 

Que notre foi est essentielle, car Dieu a mis en nous son Amour, 

comme en notre frère Jésus : «  Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, j’ai 

mis toute mon affection ». 

Dieu, d’amour, de liberté, nous voulons tous être tes Fils et tes filles 

bien-aimées.  

Nous connaissons le chemin, Jésus. 

Nous connaissons la vérité, ta Parole, Jésus. 

Nous connaissons la Vie éternelle, Jésus. 

Donne nous notre van, ton Saint-Esprit et envoie nous dans le monde, 

pour annoncer ta Bonne Nouvelle. Amen ! 

 


